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عادل محسن عليصالح عكبورحسين يوسفإبراهيم السعدينبيل عليوةوداد شبيلي

نوال مكيش جمال محمد مرعي محمد علي عوض كروان الشرجبي عيدروس باحشوان علي راوح

مطلقة  شفافية 
الأخ / علي راوح ثابت عضو نقابي قال: 

الطريقة التي أدي��ر بها المؤتمر طريقة جيدة وس��ار 
بشفافية مطلقة رغم وجود بعض الشوائب البسيطة 
ولكن الغالب هو الشيء الجيد وقد سعدنا كثيراً بالكلمات 
الطيب��ة التي تفضل بها الأس��تاذ القدير واثق ش��اذلي 
والتي عبرت بصدق وأمان��ة عن معاناة طويلة خاضتها 
النقابة وكم أدمى قلوبنا أن يغادرنا العديد من الزملاء 
الذين قدموا أعمارهم في خدم��ة الصحافة إلى العالم 
الآخر دون أن ينالوا حقوقهم وكذا حال العديد من الزملاء 
الذين أحيلوا إلى التقاعد ولم ينالوا حقوقهم سواء في 
الهيكل أو التوصيف الوظيفي ، وكما أشارت كلمة وكيل 
أول النقابة / س��عيد ثابت فإن المرحل��ة القادمة صعبة 
أمام قيادة النقابة وهي تتطلب تكاتف كافة الجهود في 
سبيل استخراج المستحقات القانونية للصحافيين لأنه 
من المعروف أن كل النقابات المهنية حققت لمنتسبيها 
الكثير من الحقوق وأهمها الهياكل الوظيفية بينما نحن 
الصحافيين لم ننل أي امتي��ازات فأصبح الكثيرون من 
زملاء المهنة في أوضاع لا تسمح لهم بالعيش الكريم. 
وأضاف : ومن هذا المنطلق أناش��د قيادة النقابة في 
صنعاء ألا تتساهل ولا تداهن في الحقوق التي يجب أن 
يناله��ا الصحافيون ، فقد انتظر الزم��لاء كثيراً بغية أن 
تتجاوب الحكومة وتفرج عن هيكل أو كادر الصحافيين 
الذي تحول مؤخراً إلى توصيف ولكنه لم يظهر إلى حيز 
الوجود فمثلًا أنا ش��خصياً خدمت )36( عاماً وتم إحالتي 
إلى التقاعد دون أن أنال حقوقي حتى الإجازة التي هي 
من حقي لم أجده��ا ، إذاً لابد من إنص��اف الصحافيين 
وإعطائهم حقوقهم دون تأخير فهذه الشريحة هي نخبة 
الأمة وهي المعبرة ع��ن طموح الناس ومعاناتهم فهي 

بحق تمتهن مهنة المتاعب!!

مبشرة  وجوه 
الأخ / جمال محمد مرعي عض��و نقابي عبر عن 

انطباعه قائلًا : 
لقد س��ار المؤتمر بطريقة طبيعي��ة وقد طرحت فيه 
عدد من قضايا وهم��وم الصحافيين واهم من ذلك أن 
المرش��حين الذين تقدموا للترش��ح إلى الهيئة الإدارية 
وجوه قوية  وقادرة على رفع مستوى معيشة الصحافيين 
وتلبي��ة الكثير من مطالبنا .. وأتمن��ى ايضاً من القيادة 

الجديدة أن تكون عند حسن ظن الجميع! 

المهنة  وشجون  هموم 
* أما الأخ عيدروس باحشوان العضو النقابي فقد 

قال: 
احيي كل الزملاء المش��اركين ف��ي المؤتمر الفرعي 
الرابع الذي مثل فرصة طيبة للقاء زملاء المهنة الذين 
كل منهم بس��بب ظروف المهنة يغيب عن ناظر زميله 
... كما هو فرصة للوقوف أمام هموم وش��جون المهنة 

ومتاعبها على الرغم من مساحة الوقت الضيق.. 
نأم��ل أن تك��ون نتائج المؤتم��ر فاعلة من ش��انها أن 
ترتقي اولًا وقبل كل ش��يء بالوضع المعيشي المتعب 
لمنتس��بي المهنة الذي س��ينعكس بطبيعة الحال على 

رقي وسمو الرسالة التي نؤديها!! 

جديدة  مرحلة 
الأخ / حسين يوس��ف علي عضو نقابي قال: هذا 
الاجتماع الانتخابي يشكل خطوة أساسية للنهوض بدور 
فرع نقابتنا .. واختيار قيادة جديدة تفعل نشاطات الفرع 
خلال المرحلة القادمة ... ومبدئي��اً أهنئ زميلنا العزيز 
محم��ود ثابت الذي اختي��ر ) نقيب��اً( لصحافيي محافظة 
عدن... وجهده في المرحلة السابقة كان ملموساً ولهذا 

أتوقع له كل التوفيق والنجاح.. 

الصحافية بالحقوق  التذكير 
أما الأخ / إبراهيم السعدي من وكالة )سبأ( وعضو 

نقابي فقال :

 يعتبر المؤتمر الفرعي الرابع لنقابة الصحافيين بعدن 
فرصة جيدة لاس��تعراض القضايا والهموم التي يعاني 
منها القطاع الصحفي والإعلامي بالمحافظة خصوصاً 
في ظل الأوض��اع الاقتصادي��ة الصعبة التي يعيش��ها 

الوطن. 
ونح��ن نجده��ا فرصة للتذكي��ر بالحق��وق الصحفية 
لكل زملاء المهنة باعتبارهم الش��ريحة الأكثر تضرراً 
من تلك الأوض��اع... ولن يأتي ذلك إلا من خلال الجهود 
المشتركة لحل كافة أوضاع الصحافيين داخل المحافظة 
من خلال مواصلة مطالبهم لتحسين أحوالهم المعيشية 
وتس��ليمهم حقوقه��م دون تأخي��ر وانج��از التوصي��ف 
الوظيفي ال��ذي ط��ال انتظ��اره وإيف��اء الحكومة بكل 

التزاماتها تجاه نقابة الصحافيين. 

مهم  حدث 
الأخ / نبيل صالح عليوة صحفي في وكالة )سبأ( 

وعضو نقابي قال:
 يمث��ل انعقاد المؤتم��ر الرابع لف��رع نقابة صحافيي 
عدن حدثاً مهماً في حي��اة الصحافيين ولكن الأهم من 
عقد المؤتمر هو ترجمة قراراته وتوصياته على صعيد 
الواقع العملي وبما يؤمن حي��اة كريمة للصحافي الذي 
بات قاب قوس��ين أو أدنى من مرحلة الإملاق.. وأضاف: 
نتمنى على الهيئة الإدارية الجديدة بذل جهودها التي بلا 
شك ستكون مضنية باتجاه تحسين أوضاع الصحافيين 
المعيشية والمهنية والاتجاه إلى إنشاء صندوق للضمان 
الاجتماعي للصحافيين .. فالانتخابات لا تعني شيئاً إذا لم 
نعمل على رفع مس��توى المهنة وإعادة الاعتبار لها بعد 
أن أودى بها كثير م��ن الدخلاء عليها حتى أصبحت مثالًا 
للتندر .. آمل للزملاء في القيادة الجديدة وعلى رأسهم 

الزميل النقيب محمود ثابت التوفيق والنجاح.

العطاء على  قادرة  قيادة 
الأخ/ فضل علي خميس رئيس القسم الرياضي 

بوكالة سبأ وعضو نقابي قال: انطباعي عن المؤتمر 
جيد .. ونتمنى أن تكون القيادة الجديدة المنتخبة قادرة 
على العط��اء والعمل وتك��ون علاقاته��ا بالصحافيين 
علاقة جيدة لحل أوضاع ومشاكل الصحافيين والتركيز 
على التوصيف الوظيفي  للصحفيين وايضاً بدل طبيعة 
العم��ل كما نتمنى أن تأتي في وقتها حس��ب ما وعدت 

نقابة الصحافيين في صنعاء !!

نقابة بلا  صحافيون 
الأخ��ت/ وداد ش��بيلي صحفي��ة وعض��و نقابة 

قالت:
انطباع��ي ع��ن المؤتم��ر الفرع��ي الراب��ع لنقاب��ة 
الصحافيين انطباع رائع .. نتمنى ممن سيتم اختيارهم 
أن يكونوا عند مستوى المس��ؤولية التي ستلقى على 
عاتقهم وخاصة ونحن معش��ر الصحافيين نعاني من 
مشاكل كثيرة في المستوى المعيشي والمهني .. لأننا 

أكثر الن��اس تضرراً من عدم نيل حقوقنا .. كما أتمنى 
من القيادة المنتخبة أن تنظر اولًا إلى مصالحنا قبل أن 
تنظر إلى مصالحها الخاصة، فيكفي ما عانيناه ونعانيه 

من ظروف صعبة.
وأضافت كما أن على النقابة حماية الصحافيين من أي 
اعتداءات قد يتعرضون لها أو من الانتهاكات والعقوبات 
الت��ي قد تمارس ضدنا .. فنح��ن أصبحنا صحفيين بلا 
نقابة ونريد أن نكون صحفيين بنقابة تدافع عنا وعن 

حقوقنا عندما يحصل أي شيء لا سمح الله !!

يد واحدة !!
الأخت/ كروان الشرجبي عضوة نقابة قالت:

بالنسبة لي لأول مرة أحضر هذا المؤتمر، وأنا سعيدة 
جداً بذلك وس��عيدة أكثر لانضمامي إلى كافة الزملاء 
الصحافيين وأتمنى أن نكون يداً واحدة حتى تلبى كافة 
احتياجاتنا ومطالبنا كما أتمنى أن يكون المؤتمر القادم 

أكثر تنظيماً ويؤدي دوره على أكمل وجه !!

المفقودة حقوقنا
أما الأخ/ محمد علي عوض عضو نقابي فقد عبر 

عن انطباعاته قائلًا:
س��عداء بانعق��اد المؤتم��ر الفرع��ي الراب��ع لنقاب��ة 
الصحافيين في عدن فهذا المؤتمر سيشكل نقلة نوعية 
جديدة لصحافي��ي عدن حيث إننا ننتظ��ر هذا المؤتمر 
بفارغ الصبر كونه سيظهر لنا بلوحة جديدة ستساعدنا 

على معالجة أوضاعن��ا وكذا مس��اندتنا للتواصل فيما 
بيننا!!

وأض��اف: أن المؤتمر ه��و مطلب لتحس��ين أوضاعنا 
وتحسين معيشتنا وكذا البحث عن حقوقنا المفقودة .. 
وحرصنا كل الحرص على الحضور ونتمنى من القيادة 
الجديدة الا تخذلنا وأن تقف إلى جانبنا دائماً خاصة وأن 
أوض��اع الصحافيين لا تزال كما هي )محلك س��ر( ولم 
نلمس أي تحس��ن اللهم الا للذين س��نحت لهم فرص 
المس��ؤولية، أما الذين يعمل��ون ولا يجدون من يرضى 

عنهم فهم في قائمة المغضوب عليهم !!
كما نلمس أن هن��اك صحافيين س��نحت لهم فرص 
الحياة من حقوق ودورات وس��فر وأشياء كثيرة وهناك 
آخرون ايضاً دخلاء على هذه المهنة وهذه مشكلة بحد 

ذاتها لابد من حلول لها ..
وأض��اف يقول: هن��اك صحافيون غ��ادروا  دنيانا إلى 
دار الآخرة رحم��ة الله عليهم ولم يحصلوا على حقوق 
ولا درجات ومصيرنا س��يلحقهم،  لذل��ك لابد من لفتة 

لهؤلاء الناس الذين كانوا مدرسة بالنسبة لنا وأسماؤهم 
محفورة في قلوب محبيهم، ومع الأسف لم نلمس شيئاً 
يذك��ر لإنصافهم لأنه��م ماتوا رغم أن الكبير س��يظل 
كبي��راً، وحت��ى إن غادرونا فه��م في قلوبن��ا ولابد من 
إنصافه��م، ولأنهم لم يكرموا في حياتهم فعلى الأقل 
نذكرهم في مماتهم .. كما أحب أن أش��ير إلى أنه لابد 
من الأخذ بحق المتقاعدين وذلك من خلال الإحلال الذي 
أقرته المحافظة أمام السلطة المحلية فلابد من توظيف 
أبن الموظف احتراماً لهذا الإنس��ان ولمهنته وللس��نين 
التي قضاها في هذه المؤسسة .. كما أطالب ايضاً بأن 
تلغى حاجة اس��مها )تقاع��د( للإعلاميين لأن الإعلامي 

مبدع وليس )حمالًا( ولا )جمالًا( ..
وأخي��راً أتمنى أن يصدق ه��ؤلاء المنتخبون معنا وألا 

يكونوا كمن سبقوهم !!

كبير إيجابي  تفاعل 
الأخ/ صالح عكبور عضو نقابي قال:

سار المؤتمر بشكل طبيعي وكان هناك تفاعل كبير 
من الأعض��اء حول مجم��ل القضايا التي وق��ف أمامها 
المؤتمر وكان هناك سلوك ديمقراطي في اختيار أعضاء 

اللجان العاملة في المؤتمر ..
أتمن��ى أن تك��ون الهيئة الإداري��ة وك��ذا النقيب في 
المرحل��ة اللاحق��ة أكثر تفاع��لًا وإيجابية م��ع القضايا 
والمشكلات التي يعاني منها الأعضاء، والاستفادة من 
العثرات والسلبيات التي رافقت سير عمل ونشاط الهيئة 

الإدارية السابقة !!

ديمقراطية  أجواء 
وقال: الأخ/ عادل محسن علي العضو النقابي:

س��ادت المؤتم��ر أجواء هادئ��ة وذلك يرج��ع إلى روح 
وتع��اون كاف��ة أعض��اء النقاب��ة المعروفي��ن في هذه 
المحافظة الفتية بثقافتهم ووعيهم وإيمانهم العميق 
بالديمقراطية النزيهة حي��ث كان التنافس بين الأخوة 
س��واء على الرئاس��ة أو الهيئ��ة الإدارية ممتازاً وس��ار 
بديمقراطي��ة نزيه��ة .. أتمن��ى في الأخير م��ن الهيئة 
المنتخب��ة أن تعم��ل بجدي��ة لتحقي��ق كل متطلب��ات 

الصحافيين وحقوقهم !!

بالمرشحين التفاؤل  
أما الأخت/ ن��وال مكيش عضوة ف��ي النقابة فعبرت 
عن ارتياحها الشديد لسير عملية الانتخابات الذي تميز 
بالروح العالية والتفاؤل بهؤلاء المرش��حين .. وأن دور 
النقابة الجديدة س��يكون بإذن الله فعالًا في المطالبة 
بحقوق الصحافيين والإعلاميين بشكل عام .. وأتمنى 
من كل قلب��ي الا يخيب ظننا ف��ي دور نقابتنا الجديدة 
في السعي دوماً للبحث عن حقوقنا ومطالبنا المعيشية 

والمهنية.
الأنشطة!! في  التنويع 

وفي الختام عبر الأخ/ سعيد بجاش العضو النقابي عن 
ارتياحه لم��ا خرج به هذا المؤتمر النقابي وقال: أتمنى 
أن تتوج��ه القيادة الجديدة لف��رع النقابة إلى الاهتمام 
بقضاي��ا الصحافيين المعيش��ية والمهني��ة والرفع من 
مستوياتهم لأن هذا الجانب في مقدمة مهام النقابة .. 
كما أتمنى ايضاً أن تعمل النقابة على تنويع أنشطتها 

وتفعيلها ليكون لها وجود فعال في المجتمع المدني.
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المؤتمر سادته روح الشفافية والنزاهة 
المشاركون في المؤتمر الفرعي الرابع لنقابة الصحافيين اليمنيين بعدن يتحدثون لـ                          :

الصحافيين  عن  الدفاع  في  دورها  تفعيل  المنتخبة  الجديدة  القيادة  من  نأمل 

النقابة معنية بمتابعة الحقوق وتحسين أوضاع الصحافيين 

اأجرت اللقاءات / نبيلة ال�سيد -  ت�سوير / عبدالواحد �سيف

وسط أجواء ديمقراطية شفافة وبروح تضامنية 
عالية بين زملاء المهنة الواحدة، انعقد المؤتمر 
الفرعي الرابع لنقابة الصحافيين اليمنيين بعدن 
وعضوة.  عضواً  وثلاثين  مائة  من  أكثر  بحضور 
المشاركين  ان��ط��ب��اع��ات  ع��ل��ى  ل��ل��ت��ع��رف 

وآمالهم  وطموحاتهم  المؤتمر  ه��ذا  ف��ي 
ظل  في  القادم  النقابي  للعمل  وتصوراتهم 
 14( صحيفة  أجرت  الجديدة  النقابية  القيادة 
المشاركين  م��ن  ع��دد  م��ع  ل��ق��اءات  أك��ت��وب��ر( 
التالية:-  بالحصيلة  وخ��رج��ت  المؤتمر  ف��ي 

اللجنة المشرفة على الانتخاباتالمشاركون في المؤتمر الفرعي  لنقابة الصحفيين عدن

الزميلة نادرة عبدالقدوس أثناء الادلاء بصوتها


